

# RV participa en un intercambio internacional



Intercambio Internacional  
\*\*\*\*\*

Escuela de Comunicación Popular  
\*\*\*\*\*

Defensa del Territorio y Justicia Ambiental  
\*\*\*\*\*

Visitas a Santa Lucía  
\*\*\*\*\*

200 Años de Resistencia  
\*\*\*\*\*

y mucho más!



Marixela Ramos de Radio Victoria participó en un intercambio internacional en

el País Vasco con mujeres migrantes y colectivos feministas abordando los temas: Comunicación comunitaria, migraciones y derechos humanos. "Soy Marixela Ramos, una mujer nacida en un campamento de refugiados. Como consecuencia de los 12 años de guerra civil que sufrió mi país El Salvador, los primeros 5 años de mi vida los viví en un refugio llamado Mesa Grande. Nunca entendí a mi corta edad, porque tenía que vivir en un espacio limitado. Solo escuchaba decir a los adultos "no te vayas a pasar del límite", porque el ejército hondureño podía asesinar a quien rompiera esa barrera impuesta. Muchos adultos de mi comunidad le llamaban "Una cárcel sin paredes". Eso fue realmente lo que significó vivir en un campamento de refugiados en aquellos años. Me encantaba ver los pinos y escuchar sus ramas que parecían cantar con el viento, era una tierra blanca



de muchos pinos, con un clima frío que también disfrutaba. De ahí viene mi rebeldía contra la injusticia, de ahí nacen mis fuerzas para resistir contra los múltiples sistemas opresores, ahí inició mi camino de formación aún sin estar consciente por mi edad, pero mi cuerpo y mi memoria lo registran muy bien. Ahora me reconozco como una mujer defensora, luchadora, comunicadora comunitaria, feminista y en proceso de seguir aprendiendo, porque hay procesos que no terminan, que son para toda la vida y que vamos construyendo con cada historia y con cada lucha."



Jóvenes de radios comunitarias participaron en una jornada de la "Escuela de Comunicación Popular" de ARPAS. Este espacio tiene como objetivo generar análisis críticos de la realidad.



Una representación de Radio Victoria junto a jóvenes comunicadores de radios comunitarias asociadas a ARPAS visitaron y conocieron más sobre el Museo de la Palabra y la Imagen, MUPI.

## Encuentro Internacional de Medios de comunicación libres, comunitarios e independientes

Sábado 2 de octubre 10.00  
Cabanyal Horta C/ Granero 4, Valencia



Organiza: **PERIFORIES** Colaboran: **RADIO MALVA** **Comunidad HORTA** **ARPAS** **RADIO VICTORIA** **1499143**

Marixela Ramos también participó en el Encuentro Internacional de Medios de Comunicación Libres, Comunitarios e Independientes en Valencia, Estado de España



“  
Vinieron. Ellos tenían la Biblia  
y nosotros teníamos la tierra.  
Y nos dijeron: ‘Cierren los ojos y  
recen’. Y cuando abrimos los  
ojos, ellos tenían la tierra y  
nosotros teníamos la Biblia”  
Eduardo Galeano  
Escritor

Este 03 de septiembre la literatura latinoamericana recuerda al maestro uruguayo, Eduardo Galeano, escritor del emblemático libro "Venas abiertas de América Latina".

El escritor y periodista nació el 3 de septiembre de 1940 en Montevideo Uruguay. Desde muy joven se inició en el periodismo y ejerció diversos cargos como editor, jefe de redacción y director de varios medios.



Roxana Lainez de Radio Victoria participó en el VII Encuentro de Acafremin (La Alianza Centroamericana Frente a la Minería), titulado "Defensa del Territorio y Justicia Ambiental en Centroamérica" en Tocoa, Colon donde durante varios días representantes de varios países intercambiaron experiencias de defensa territorial en Centroamérica.



Gracias al proyecto "Radio Victoria Camina a las Comunidades", hemos compartido y conocido de primera mano las necesidades y la organización de la comunidad Santa Lucia. En este lugar se requieren de espacios para el sano esparcimiento para las niñez y adolescencia, pues los que existen son privados. Además están luchando en defensa del agua, pues se han visto amenazados por un proyecto de construcción de un cementerio. Las niñas y niños de la comunidad pasaron un momento agradable a ritmo de música infantil,



juegos y quiebra de piñatas. En medio de estos tiempos complejos por la pandemia las y los habitantes consideraron importante este tipo de actividades.



Comunicación Popular - Español - Internacional (es) - Usted no se ha identificado. (Acceder)

Escuela virtual - Sostenibilidad en los medios de comunicación comunitarios



Un proyecto de:  ARPAS Financiado por:  UNESCO

Comunicación popular

ARPAS  
La Asociación de Radiodifusión Participativa de El Salvador (ARPAS) es una red de 22 radios comunitarias, tres centros de comunicación y una televisora local.

**Radio Victoria participó en un Diplomado virtual sobre sostenibilidad de los medios comunitarios**

**12 OCTUBRE** | **DÍA DE LA RESISTENCIA INDÍGENA**



Fotografía: Radio Sensunat

  Arpas  @arpassv  arpas.org.sv

**200 AÑOS EN RESISTENCIA**



 

**15**  
de septiembre  
**9 AM**

Salida:  
Universidad de El Salvador  
Llegada:  
Parque Cuscatlán

**No Hay Independencia Sin Agua**

Como hace 200 años se mantiene el saqueo de nuestros bienes naturales, la destrucción de nuestros ríos, lagos, mares y lagunas, 200 años en los que seguimos luchando contra los extractivistas de la naturaleza. Es momento de exigir una Ley de Aguas con los 5 puntos esenciales.  
¡Cambiemos de lema! Agua Union Libertad

- \* El agua es un bien público
- \* Derecho humano al agua y saneamiento
- \* Gestión pública y con participación efectiva de la población
- \* Gestión sustentable de las cuencas hidrográficas
- \* Régimen económico, financiero, justo y equitativo



La salud mental y la comunicación participativa están de luto. Esta semana falleció Raúl Antonio Durán Calderón, director ejecutivo de ACISAM y ex presidente de ARPAS. El reconocido luchador social murió tras librar una dura batalla contra un cáncer mortífero durante más de dos años.

**La Asociación de Radiodifusión Participativa de El Salvador lamenta profundamente el sensible fallecimiento de**

**Raúl Durán**

Reconocido e incansable luchador social, director de ACISAM y ex presidente de la Junta Directiva de ARPAS.  
Nuestro más sentido pésame y solidaridad con su familia y comunidades en este momento difícil.

 San Salvador, 29 de septiembre de 2021.



Sintoniza el  
92.1 fm &  
radiovictoriaes.org



11  
**OCTUBRE**  
DÍA INTERNACIONAL  
DE LA NIÑA



Desde 2017...

**EL SALVADOR ES  
EL PAIS #1**

de América Latina en prohibir  
la minería metálica  
en todo su territorio.



**ENTREVISTA**  
**En Voz Alta 92.1 FM**  
<http://www.radiovictoriaes.org/>

**Tema: Movilizaciones en rechazo  
al gobierno de Nayib Bukele**

**INVITADAS**

- Amalia López- Alianza Nacional contra la Privatización del Agua.
- Ana Recinos Frente Sindical Salvadoreño



**Fecha: 18 octubre 2021**

**Hora: 12:30 pm**

**34 ANIVERSARIO  
REGRESO A CASA**

A pesar de los tiempos adversos, Santa Marta  
siempre adelante.

**SEGUIR**

**1** / Comunidad Santa Marta

